
 
    

 

1

Verbale 1/2022 del Comitato di Indirizzo 
Il giorno mercoledì 25 maggio alle ore 17:00 si è riunito il Comitato di Indirizzo in via telematica su 
piattaforma MsTeams, composto dai Presidenti dei Corsi di Laurea, da una rappresentanza degli 
studenti, da un membro della Segreteria Didattica di Dipartimento, dal Presidente e da rappresentanti 
dell'Ordine degli Psicologi della Regione Campania, dal Presidente della Cassa di Previdenza e 
Assistenza agli Psicologi (ENPAP) e dal Direttore di Dipartimento, per discutere in merito al seguente 
ordine del giorno: 
Comunicazioni 
1) Ampliamento della composizione del Comitato di Indirizzo 
2) Presentazione dell’offerta formativa 2022/2023 
3) Articolazione delle attività di indirizzo nelle varie fasi prepositiva, attuativa e ricognitiva 
4) varie ed eventuali 
 
Sono collegati: 
Prof. Luigi Trojano (Direttore del Dipartimento di Psicologia), prof. Paolo Senese (Presidente del 
Corso Magistrale in Psicologia Clinica), prof.ssa Lorenzo Magliano (Presidente del Corso Magistrale 
in Psicologia Applicata), prof. Gennaro Ruggiero (Presidente del Corso Magistrale in Psicologia dei 
Processi Cognitivi), prof.ssa Raffaella Perrella (Presidente del Corso Triennale in Scienze e Tecniche 
Psicologiche), dr. Armando Cozzuto (Presidente dell’Ordine degli Psicologi), il dr. Massimiliano 
Conson (Commissione Università dell’Ordine degli Psicologi), la dr.ssa Antonella Grandinetti 
(Commissione Sanità dell’Ordine degli Psicologi), il dr. Felice Torricelli (Presidente della Cassa di 
Previdenza e Assistenza agli Psicologi -ENPAP); e le Dr.sse Chiara Papa, Elena Piscopo, Simona 
Marfella e Giovanna Tucci (rappresentanti degli studenti in seno ai 4 CdS attivi presso il Dipartimento). 
È altresì collegato il prof. Marco Fabbri in qualità di responsabile del Comitato di Indirizzo su delega 
da parte del prof. Luigi Trojano. 
Assente giustificata: Dr.ssa Luciana Lombardi (Resp. della Segreteria Didattica di Dipartimento; TA) 
Sono collegati come ospiti la Dr.ssa Claudia Nicchiniello (Presidente della sezione Campana 
dell'Associazione Nazionale Genitori perSone con Autismo -ANGSA-Campania) e il dr. Nicola 
Palmiero (Psicologo Dirigente dell’Unità operativa complessa “Tutela della Salute in Carcere” 
dell’ASL Caserta), che si collega alle ore 18:00. 
Vista la presenza del numero legale, accertato per via telematica, si inizia la Riunione alle ore 17:10. 
 
Presiede la riunione il prof. Trojano, serve da segretario verbalizzante il prof. Fabbri. 
 
Comunicazioni 
Il Presidente del Comitato saluta e presenta sia il nuovo presidente del CdS in Psicologia Clinica, il 
prof. Senese, sia la Dr.ssa Marfella, quale nuova componente della rappresentanza studentesca. 
 
1) Ampliamento della composizione del Comitato di Indirizzo: 
Il Presidente sottolinea l’importanza di ampliare ulteriormente la composizione del Comitato. A tale 
proposito, il Presidente presenta la Dr.ssa Claudia Nicchiniello, che è Presidente della sede Campana 
dell’Associazione Nazionale Genitori di Soggetti Autistici (ANGSA). La Dr.ssa Nicchiniello si 
presenta e sottolinea l’impegno della Associazione finalizzato ad ampliare l’offerta formativa delle 
Università per assicurare un’adeguata formazione ai terapisti che seguono gli individui dello spettro 
autistico con approcci come la terapia cognitiva-comportamentale. Il Presidente e la prof.ssa Perrella 
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presentano agli altri membri il Dr. Nicola Palmiero (che si collega alle ore 18:00) dell’Unità Operativa 
Complessa “Tutela della Salute in Carcere” dell’ASL Caserta. Il maggior settore di intervento del Dr. 
Palmiero è all’interno della psicologia penitenziaria e riguarda la salute e la sanità penitenziaria. 
Il Comitato approva all’unanimità l’adesione dei nuovi componenti. 
Per il Dr. Palmiero rimane però la necessità di ricevere una formale richiesta di far parte del Comitato 
per ottenere il nulla osta dal Dipartimento di appartenenza. 
 
2) Presentazione dell’offerta formativa 2022/2023: 
Il Presidente ricorda a tutti l’organizzazione dell’offerta formativa del Dipartimento di Psicologia: un 
percorso di laurea triennale, 3 corsi di laurea magistrale, una Scuola di Dottorato, una Scuola di 
Specializzazione, una serie di Master Universitari (di primo e secondo livello), e un Corso di Alta 
Formazione. Il Presidente sottolinea che non sono stati apportati grossi cambiamenti agli ordinamenti 
dei CdS, al numero totale di immatricolazioni e alle modalità di selezione, in attesa dei decreti attuativi 
per l’adeguamento alla legge che prevede la trasformazione dei CdS in Psicologia in lauree abilitanti. 
Il Presidente cede la parola alla prof.ssa Perrella che presenta il CdS in Scienze e Tecniche 
Psicologiche. La prof.ssa ribadisce che non sono state apportate modifiche di rilievo al precedente 
piano di studi, composto da attività di base e caratterizzanti, oltre che da attività affini. 
Successivamente, la prof.ssa Magliano descrive il CdS magistrale in Psicologia Applicata, focalizzata 
sull’acquisizione delle competenze psicologiche per operare nei tre piani: lavoro, scuola e salute. 
L’unica variazione rispetto alla precedente offerta formativa consiste nell’inserimento di un ulteriore 
esame opzionale a cura della prof.ssa Marini dal titolo Psicologia del pregiudizio e della 
discriminazione. La parola viene poi presa dal prof. Senese che presenta il CdS in Psicologia Clinica, 
focalizzata sulla formazione dello psicologo clinico ad ampio spettro, per prepararlo alle attività di 
colloquio, consulenza e valutazione. Confermando che non ci sono modifiche all’offerta formativa, il 
prof. Senese ribadisce che il 12-13% dei cfu del corso prevede attività di laboratorio, con particolare 
riferimento al laboratorio di preparazione all’inserimento al mondo del lavoro dello psicologo clinico. 
Per ultimo, il prof. Ruggiero presenta il CdS in Psicologia dei Processi Cognitivi, che riguarda 
l’acquisizione delle competenze tecniche e metodologiche per lo studio del funzionamento cognitivo 
normale e patologico, con un percorso comune al I anno e, al II anno, due diversi percorsi di studio, di 
cui quello internazionale assicura agli studenti l’ottenimento di una laurea congiunta con l’Università 
di Lille. 
Il Comitato prende atto delle diverse offerte formative e auspica che vengano pubblicati presto i 
decreti attuativi della riforma per poter lavorare alla significativa variazione dell’ordinamento. 
 
3) Articolazione delle attività di indirizzo nelle varie fasi propositiva, attuativa e ricognitiva: 
Il Presidente ricorda gli obblighi del Comitato nelle varie fasi propositiva, attuativa e ricognitiva. 
Il prof. Conson aggiorna il Comitato circa il questionario da proporre agli iscritti dell’Ordine degli 
Psicologi della Campania. Al momento sono stati raccolti circa 500 questionari compilati e, insieme al 
dr. Cozzuto, si sta pensando di incrementare il numero dei questionari raccolti con un altro avviso nella 
pagina dell’Ordine, oltre con nuove Newsletter. 
Il Presidente ricorda la giornata in memoria del prof. Dario Grossi il giorno 21 giugno. 
Il prof. Senese, sulla base dei contatti con la dr.ssa Nicchiniello per organizzare attività formative 
seminariali, e in considerazione dell’interesse di approfondire lo studio e gli approcci terapeutici per i 
bambini dello spettro autistico anche in seno al Dipartimento di Psicologia, propone di organizzare un 
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seminario sull’autismo con diversi docenti del Dipartimento di Psicologia ed esterni esperti 
dell’argomento. 
Infine, il dr. Cozzuto e il dr. Torricelli propongono di fissare verso metà ottobre alcuni seminari o 
giornate formative sia sull’etica deontologica sia sulle conoscenze e i servizi per informare i giovani 
laureati circa le attuali richieste del mercato del lavoro. La scelta del periodo potrebbe essere funzionale 
considerando che a settembre e a ottobre i vari CdS hanno calendarizzato diverse sedute di laurea, 
proponendo, quindi, diversi auditori. Inoltre, date le attuali condizioni di ripresa delle attività didattiche 
in funzione dei vari Decreti Rettorali, la modalità di erogazione potrebbe essere in presenza. 
Il Comitato approva le proposte avanzate, e attende che i vari proponenti forniscano al Comitato 
i dettagli sull’organizzazione delle varie proposte. 
 
4) Varie ed eventuali 
Non ci sono varie ed eventuali. 
 
Non essendoci ulteriori punti da discutere, il Presidente dichiara la riunione conclusa alle ore 18.30. 
 
Il verbale della riunione verrà sottoposto ai partecipanti in via telematica per l’approvazione. 
 
Il Presidente della Riunione       Il Segretario Verbalizzante 
     Prof. Luigi Trojano             Prof. Marco Fabbri 

 
 
 


